

## **ORGANIZACIÓN DE COOPERACION Y DESARROLLO ECONOMICOS**

### **60 años**

El nuevo Secretario General de la OCDE Mathias Cormann inauguró el Consejo Ministerial de la OCDE el 5 de octubre.

Celebremos! dijo el Secretario General: la OCDE cumple 60 años.

El tema central de este Consejo fue “construir un futuro verde e inclusivo en torno a valores compartidos”

“La misión de la OCDE se inscribe en valores comunes, principios y reglas y una visión multilateral para mejorar el bienestar mundial y, respondiendo a los desafíos actuales, debemos poner a la OCDE en el centro de la cooperación y el desarrollo económico”.

Se adoptó una Declaración sobre una visión basada en valores compartidos: “democracia, vigencia y respeto de la ley, derechos humanos, compromiso con los principios de una economía de mercado abierta y transparente y altos standards en la economía digital”.

La OCDE ha definido, a lo largo de su historia, los principios así como ha diseñado los instrumentos para construir políticas económicas, comerciales, financieras y tecnológicas e implementarlas eficazmente.

En las últimas décadas ha forjado mecanismos y acuerdos valiosos sobre:

- movimiento de capitales
- intercambio de información bancaria para combatir la evasión impositiva, el lavado de dinero y perseguir los beneficios de la corrupción
- normas de transparencia en las licitaciones públicas en las etapas de proyecto, adjudicación y ejecución y acceso público a la información relacionada (ya han sido adoptadas por algunos países latinoamericanos)
- economía digital: principios sobre inteligencia artificial; aspectos impositivos; esquemas de tributación de empresas multinacionales.

En este siglo, luego de vastos estudios e intensas negociaciones la OCDE ha ofrecido al mundo dos acuerdos fundamentales:

1. En 2016, representantes de 100 países concluyeron las negociaciones sobre una Convención Multilateral para Implementar Medidas Tributarias y relacionadas para Prevenir la Erosión de Base Impositiva y el Desvío de los Beneficios. (Prevent Base Erosión and Profit Shifting - BEPS). El acuerdo cubre 96 jurisdicciones y entro en vigor el 1 de julio de 2018 para reducir las oportunidades de evasión impositiva por parte de las empresas multinacionales.

2. Solución de los Dos-Pilares para enfrentar los Desafíos Impositivos relacionados con la Digitalización de la Economía . Así la OCDE adopto un acuerdo tributario “refundador” en la era digital.

Argentina fue mencionada por el Secretario General Cormann como uno de los 6 países que están siendo considerados para incorporarse a la OCDE y sumarse a los 38 miembros existentes.

Argentina ha estado en contacto con la OCDE desde hace 40 años. Ha participado, por primera vez, en una reunión en la cual se convocó a los países productores (entre ellos Argentina ) de acero, metalúrgicos y productos siderúrgicos . Había en el mundo un exceso de producción (algo similar a lo que ocurre hoy con el acero y el aluminio). También hemos participado de reuniones sobre agricultura, comercio internacional, tecnología, informática y telecomunicaciones, inversiones, movimiento de capitales.

Funcionarios de la OCDE nos ayudaron a plantear la reestructuración y refinanciación de nuestra deuda externa en los 80 (1985 – 1987) y respecto a un marco legal de inversiones.

Estoy segura que podemos inspirarnos en los trabajos de la OCDE para elaborar el marco legislativo, consensuado, sólido, estable y previsible que necesita una “recuperación económica fuerte, verde e inclusiva basado en principios y valores comunes” tal como propuso la OCDE este año.

Ileana Di Giovan

Octubre 2021